

isl

13. und 14. Dezember: Konferenz der europäischen antikapitalistischen Linken

1. Dezember 2008

Am 13. und 14. Dezember 2008 hat in Paris eine Konferenz der europäischen antikapitalistischen Linken stattgefunden. Dort waren die folgenden Organisationen und Parteien vertreten: Polnische Partei der Arbeit – PPP, Linksblock (Portugal), Antikapitalistische Linke (Spanischer Staat), Kritische Linke (Italien), Koalition der Radikalen Linken – Syriza und Vereinigte Antikapitalistische Linke (Griechenland), Socialist Workers Party und Socialist Party (Großbritannien), People Before Profits (Irland), Sozialistische Partei (Schweden), Revolutionäre Kommunistische Liga – LCR-SAP und Bewegung für eine Sozialistische Alternative – MAS-LSP (Belgien), LCR und NPA (Frankreich). Die algerische Sozialistische Partei der Werktätigen (Parti socialiste des travailleurs, PST) hat ebenfalls an der Konferenz teilgenommen.

Sämtliche Organisationen haben zunächst einmal ihre volle und vorbehaltlose Solidarität mit den Mobilisierungen der Jugend und der Bevölkerung in Griechenland zum Ausdruck gebracht. Es folgte ein Austausch zu Analysen und Gesichtspunkten zu der ökonomischen und sozialen Krise, von der Europa jetzt betroffen ist. Die Organisationen brachten gemeinsam ihre Ablehnung der Politik der Regierungen der Europäischen Union zur Rettung der Banken und der Unternehmer zum Ausdruck. Sie lehnen es ab, dass die abhängig Beschäftigten und die Völker die Krise des Kapitalismus bezahlen sollen.

Sie haben über die Forderungen und Sofortmassnahmen diskutiert, die in Anbetracht dieser Krise die kapitalistischen Profite angehen würden, um die sozialen Bedürfnisse der Bevölkerung zu befriedigen. Wichtig war ihnen ferner die Ablehnung der sozialliberalen Politik der sozialistischen [sozialdemokratischen] und Mitte-Links-Parteien in Europa, die dazu bereit sind, die Krise zu verwalten.

Es geht heute darum, über die nationalen politischen Optionen jeder einzelnen Partei hinaus über die Bedingungen zu diskutieren, um eine politische Alternative und einen antikapitalistischen Pol auf europäischer Ebene herauszubilden. Die europäische antikapitalistische Linke wird sich im übrigen an den Demonstrationen vom 4. und 5. April beteiligen, die aus Anlass des 60. Jahrestags der Gründung der Atlantischen Allianz in Strassburg stattfinden werden.

Die Delegationen der NPA und der LCR

"13 et 14 décembre: Conférence de la Gauche anticapitaliste européenne",
in: Rouge, Nr. 2279, 18. Dezember 2008

<http://orta.dynalias.org/archivesrouge/article-rouge?id=9054>

Dieser Beitrag wurde publiziert am Montag den 1. Dezember 2008

in der Kategorie: **isl, ISO und Vierte Internationale.**